

# SANTA JUSTA



Las esencias de esta calle se deslizan en línea paralela, a un lado, junto a las dependencias del que fuera cuartel de la Guardia Civil, antiguo Hospital Militar y, por el otro, enfrente del excepcional parque del Semillero, denominado así por ubicarse en los antiguos terrenos que estuvieron dedicados a viveros municipales. La calle Santa Justa enlaza Fausto Elhuyar con Duques de Nájera y sus actuales edificaciones fueron proyectadas en la década de 1980 por arquitectos como Rubén Tirso San

Pedro, Jesús Marino Pascual, Fernando Ancín o Luis Miguel Martínez-Zaporta, entre otros, al mismo tiempo que se procedió a su urbanización.

En otros tiempos, la hoy calle Santa Justa era atravesada por el río de la Cava, que desembocaba en el Ebro deslizándose por el barranco de las Fontanillas.

## PARQUE DEL SEMILLERO DE 1986

Como consecuencia del gran proyecto que el Ayuntamiento se propuso acometer en el término “Río Cava II” y que dio a conocer en abril de 1986, surgió un nuevo parque que consta de una zona central pavimentada en la que, entre otras instalaciones está instalado un parque infantil, dándole límite seis parterres de césped en los que se



plantaron álamos blancos y olmos, entre otras diversas especies.

Este parque se encuentra situado entre las calles Santa Justa, Huesca, Pepe Blanco y Torremuña. Precisamente, el 15 de abril de 1986 el Ayuntamiento

denominó calle Torremuña al vial que limitaba los terrenos septentrionales del parque y que todavía no tenía nombre.

En el excepcional proyecto se contempló igualmente la construcción de 500 viviendas, el recubrimiento del río de la Cava, y dos parcelas dotacionales para construcción de un colegio nacional y para otra institución de carácter social o religiosa. Evidentemente, una vez finalizado el gran proyecto, la entrada a nuestra capital por su zona de poniente deparó una panorámica de Logroño diametralmente distinta a la propia y característica de una zona que, hasta

entonces, se hallaba dedicada a terreno cultivable.

El paseo lleva el nombre de parque del Semillero y su presupuesto total alcanzó una cifra superior a los 160 millones de pts. En 2006 fue urbanizado totalmente este espacio verde logroñés, tal y como lo conocemos actualmente, dotándolo de 1.000 m<sup>2</sup> adicionales de zona verde hasta llegar a los actuales 5.800 m<sup>2</sup>, y de 366 plazas de aparcamiento subterráneas, entre otras actuaciones. Sus presupuestos alcanzaron la cantidad de 27 millones de euros para el aparcamiento y 450.000 euros para el parque. ▽

La denominación de Santa Justa, recuerda el nombre de la institución Asilo de Santa Justa, y de su fundadora, Justa Herreros.

## ¿QUIÉN FUE?



**Justa Herreros de Tejada y García** nació en 1848 en la riojana localidad de Lumbreras de Cameros y asistió en Casalarreina al por aquel entonces prestigioso centro escolar, Colegio de Religiosas Dominicas. El 29 de mayo de 1887 doña Justa se casó con Francisco del Río Martínez en la iglesia de Santa María de la Redonda de Logroño, pero la felicidad no la acompañó. En 1890 su marido toma la decisión de marchar a Chile a atender sus negocios y el bebé que hacía pocos meses habían tenido,

falleció al poco tiempo de irse su marido, que no volvió a verle; murió en Valparaíso en 1901. Sumida en una gran tristeza aunque rodeada de sus hermanos y familia, doña Justa murió el 18 de diciembre de 1912 y fue enterrada en Madrid. En 1922 sus restos fueron exhumados y depositados en la capilla del Asilo que fue posible construir en Logroño con su herencia.

## ¿SABÍA QUE...

- ... en el mes de enero de 1913, un mes más tarde del fallecimiento de Justa Herreros, se procedió a la lectura del último de sus testamentos ológrafos, establecidos por la difunta y fechado el 3 de julio de 1907?
- ... en él dejaba toda su fortuna, de un millón de pts., para la construcción de un Asilo en Logroño que habría de mantenerse con las rentas del citado capital y donde tendrían buena comida y buena cama los ancianos, viudas, con o sin hijos y pobres de solemnidad?
- ... los párrocos de Santa María de la Redonda, Palacio y Santiago fueron nombrados albaceas y se encargaron de su construcción, que finalizó en 1916?